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! ! ! !平昌冬奥会首金昨天在越野滑雪赛场诞生，瑞典选手卡拉凭借最后 !公里
的强势表现，摘得越野滑雪女子 "#$公里%"#$公里双追逐冠军。

图为卡拉冲过终点线后庆祝夺冠 本版图片 !"#

! ! ! !本报平昌今日电（特派记者 陶邢莹）在大家
为中国队在男子 &$''米短道速滑中的折戟感到
唏嘘之时，短道速滑女子 !'''米接力的预赛赛场
上传来了振奋人心的消息。由周洋、范可新、曲春
雨和韩雨桐组成的中国女队发挥出色，以 (分 '$

秒 !&$的成绩打破了东道主韩国队刚刚创造的奥
运会纪录，顺利晋级 )组决赛。赛后，中国女队豪
气放话：决赛将尽自己最大努力击垮对手！
女子 !'''米接力预赛分两个小组进行，中国

队登场前，韩国队在交棒小失误的情况下以 (分
'*秒 !+"拿到 )组第一，打破了奥运会纪录———
那是中国队在 ,'&'年温哥华冬奥会决赛中创造
的，当时周洋是队中一员。不到 &'分钟，中国女队
在 -组比赛中就再次打破了奥运会纪录。

赛后，冬奥会“三朝元老”周洋自信地说，“刷
新纪录对我们的信心有所提升。预赛中只是打算
求稳，但没想到把奥运会纪录破了，我们还没发挥
出 &''.的实力呢。”

! ! ! !中国大妈跳广场舞!韩国大妈热衷何事"

韩国大妈爱当志愿者#

江陵媒体村附近的出租车上下客站点! 距离

媒体班车大约有 !""米的路程# 街边临时搭建的

$哨岗%!为了抵御严寒门窗紧闭& 敲开窗户!三名

大妈围桌而坐!手捧三只保温杯!一条花色的围巾

点缀着志愿者的制服&其实!她们的英语并不利落&

遇到说不明白的单词!便掏出翻译软件帮忙& 听说

我们要找班车点!大妈立即自告奋勇'跟我走&

这并不是大妈第一次当志愿者& 孩子或上学

或工作!平日里最重要的事就是张罗一顿晚餐&白

天!同一社区的老姐妹也会聚在一起!有时去老年

之家帮忙!有时去参加公益活动& $冬奥会大家都

期待很久了!我们的小城从来没有这么热闹过&之

后就是北京了!如果有机会!四年后我还想去北京当

志愿者& %陪着我们到达车站后!大妈又独自返回&

重在参与& 奥运口号不仅仅只是对运动员而

言!普通人的加入!让这个大家庭更添温暖&华心怡
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中国女队破短道速滑 !"""米接力奥运纪录

周洋：还没发挥百分百实力
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瑞典选手卡拉夺平昌冬奥首金

! 伴随 着

高街流行乐!花

滑选手在冰面

上欢快起舞

! ! ! !你能想到的花样滑冰是何种模样？霓裳羽衣夺
目，古典音符流淌，面容姣好的男男女女在透亮冰
面上翩翩起舞，如痴如醉，如梦如幻。
好了，在平昌冬奥会，你或许要大跌眼镜了。去

花滑比赛现场听一场流行音乐会吧。莫扎特、柴可
夫斯基靠边站，披头士、贾斯汀·比伯成当红之选。
这是在奥运赛场上，选手们第一次被允许选择带有
歌词的音乐。以往的高选曲目《卡门》《天鹅湖》仍有
市场，但自开赛以来双人滑短节目等冰场上，更新
鲜的却是欧美高街流行乐。
来自马来西亚的花滑选手朱利安·叶第一次参

加奥运会，他人生中的大日子便以一首詹姆斯·布朗
的歌曲《镶满亮片的灵魂》开场。整片冰场，被露骨的
歌词填满：“这是一个男人的，男人的，男人的世界。

起来吧，让我们及时男
欢女爱……”,' 岁的朱

利安解释得倒也诚恳：“如果我能够在舞台上展现出
詹姆斯·布朗的能量，那一定能够打动观众和评委。”
求变，才可能求生。为了吸引更多年轻的观众，

也让年轻的花滑选手更放开自我，国际滑冰联合会
也是够“拼”的。他们在上届索契冬奥会后决定，允
许出现歌词。当你在冰场上听到电台中的当红歌曲
时，或许这就是你关注花滑的开端。
走出花滑的“交响乐大厅”，走进更贴近大众的

市井流行。
歌词，能够帮助花滑选手更好地讲述自己的故

事。被视为双人滑夺冠热门之一的中国组合韩聪、
隋文静，在他们的短节目中选择了莱纳德·科恩的
歌曲《哈利路亚》。韩聪 ,$岁，平时也喜欢听流行
乐，他的说法吐露众多选手的心声：“很多时候，有
演唱者的音乐，能牵带出选手们内心更多的热情。
当歌词有了意义，更能打动人心。”

现在，选手们的歌单变得没有限制。他们用各
自的偏好去发掘各种可能性。从皇后乐队，到酷玩，
从猫王到金·凯利，连电影《爱乐之城》的音乐也被
搬上冰场。两届奥运会得主迈克·怀斯这次为一家
以冰雪为主题的网站做直播评论员，接受采访时他
不由感慨，“看看花样滑冰迈出了怎样的一步。放在
以前我肯定不敢想象我能跟着阿黛尔的歌去表演，
但事实上效果还不错。”一致公认，花样滑冰充满了
艺术范。毕竟它首先是一项体育运动，而音乐则是
联结观众与这项运动的桥梁。
在歌词和选取的规则改变之后，许多官员、教

练、编舞者，甚至一些花滑运动员都有过担忧。这一
以古典乐为根基的体育项目，是不是会因此变得
“渺小”。直到现在，分歧仍在。

年轻人想要听到属于这个时代的音乐，只是，
当有一日现场响起“这位选手的配曲来自周杰伦”
时，不知是花样滑冰的幸，或者不幸？

特派记者 华心怡 (本报平昌今日电)


